

**CIRCULAR**  
**UNA-R-CIRC-052-2024**  
**UNA-RA-CIRC-026-2024**



**FECHA:** 21 de mayo de 2024  
**PARA:** Comunidad Universitaria  
**DE:** Rectoría – Rectoría Adjunta  
**ASUNTO:** Tapiz cultural: ¿Por qué la diversidad fortalece nuestra sociedad?  
21 de mayo, Día Mundial de la Diversidad Cultural

---

Estimada comunidad UNA:

Hay un elemento que hace nuestro mundo más vibrante y que esté en constante evolución: la diversidad cultural, ese hermoso mosaico de orígenes, etnias, religiones y tradiciones que entretujan nuestra sociedad, dándole forma, color, sonido y contenido. Se trata de reconocer la riqueza de la experiencia humana y apreciar las perspectivas únicas que cada cultura aporta.

Hoy celebramos el “Día de la Diversidad Cultural para el Diálogo y el Desarrollo”, organizada por la UNESCO cada 21 de mayo, que destaca “no solo la riqueza de las culturas del mundo, sino también el papel esencial del diálogo intercultural para lograr la paz y el desarrollo sostenible, así como su valía económica, ya que representa el 3,1% del PIB y el 6,2% del empleo a nivel mundial”. (ONU, 2024)



Según datos de la UNESCO, “el sector cultural y creativo es uno de los motores de desarrollo más potentes. Supone más de 48 millones de puestos de trabajo en todo el mundo —casi la mitad de ellos ocupados por mujeres—, lo que representa el 6,2% de todo el empleo existente y el 3,1% del PIB mundial. También es el sector que emplea y brinda oportunidades al mayor número de jóvenes menores de 30 años. Sin embargo, el sector cultural y creativo aún no ocupa el lugar que merece en las políticas públicas y la cooperación internacional”. (ONU, 2024)

La diversidad cultural en sus múltiples manifestaciones, mejora la resolución de problemas y por eso procura la paz: un grupo diverso aporta una gama más amplia de ideas y experiencias, lo que conduce a soluciones e innovación más creativas. También rompe estereotipos, porque al interactuar con personas de diferentes orígenes, desafiamos nuestros propios prejuicios y desarrollamos empatía por las experiencias de los demás.

El intercambio cultural también fomenta la comprensión, ya que nos permite aprender sobre diferentes costumbres, creencias y formas de vida, la sociedad se torna más tolerante e inclusiva, lo que fortalece el sentido de comunidad, personas de diversos orígenes se reúnen y celebran sus diferencias, creando un sentido más fuerte de comunidad y pertenencia.

La diversidad cultural no se trata sólo de tolerancia y de aceptación de nuestras diferencias, también se trata de creatividad, porque a través de sus manifestaciones también se dinamiza la economía, tal como lo ha comprobado la UNESCO.

Al fomentar un entorno universitario que valore y respete las diferencias,

creamos una sociedad más fuerte y vibrante para todas y todos, al fortalecer una comunidad dialogante, donde la mayor cantidad de voces son escuchadas, ponemos en práctica la democracia con criterios de igualdad, respeto e inclusión.



¡Sigamos trabajando en ello, a diario, mejoremos nuestra cultura UNA!

Cordialmente,

Dra. Marianela Rojas Garbanzo  
**Rectora Adjunta**

M.Ed. Francisco González Alvarado  
**Rector**

FGA/amc